



日本仏教に登場する仏様を、毎号少しづつ紹介。今回は如来部の普賢菩薩を紹介します。



京都府
普賢菩薩

如来部 普賢菩薩

ふげんぼさつ

普賢菩薩は文殊菩薩と共にお釈迦様をサポートをされている仏様。普賢とは「全てに渡って賢い」と言う意味があり、仏道修行をする者を守護する役割をされています。

また、普賢菩薩は法華經というお経を信仰する者も護るどされており、「この法華經には女性の救済についても説かれていることから、平安時代の女性から多く信仰を集めました。

そんな修行と法華經を信仰する者を守護する事から、比叡山延暦寺の法華堂（別名・ない堂）という法華經の修行をするお堂には普賢菩薩が祀られています。

この普賢菩薩の特徴は、なんととても六本の牙を持つ白い象に乗っている姿。お釈迦様が生まれる前に、母親の夢の中に現れたとされる象も同

じく六本の牙の生えた白い象と言われております。

象は昔からインドでは清らかで

偉大な存在とされているため、仏教においても同じように考えられて

おり、行者を災いから守護する

姿を象で表しております。

また、普賢菩薩には時代と共に

変化した姿があり、そちらの名を

普賢延命菩薩と言います。

こちらは普賢菩薩が金剛薩

（た、は土偏に垂）と言う仏が合体し、生まれました。一緒に成了った

「金剛」とはダイヤモンドの事であら、そこから「何者によつても妨げられぬない命」の意味に結びつき、延命祈願を叶える仏様とされました。

一説によると平安時代、宮廷に使える僧侶が天皇の延命祈願のため、天皇守護本尊として祀られていた言われております。

普賢菩薩と普賢延命菩薩の姿を

見比べると、腕の数も下にいる白象

の頭数も増えており、いかにも「合

体してパワーアップしています！」と

言うのが一目瞭然ですね。



大分県
大山寺
普賢菩薩

花祭りを行いました



深大寺本堂再建百周年

春の観光シーズ

ンを迎えると、深大寺では連日大勢

の方がお見えにな

るようになります。

春の観光シーズンを迎えると、深大寺では連日大勢

の方がお見えにな

るようになります。

茶会が開かれました

三月十八日、五十嵐先生と社中の皆様により、お茶のご接待がございました。春の訪れの中に心落ち着くひとときを味わうことが出来ました



前、暖かい春の日差しの元、どこか田舎のお寺に設けられた誕生仏にご老人が甘茶を注ぎ手を合わせる様子が浮かび上がります。お釈迦様が降誕された際、天から甘い雨が降り灌（そそ）ぎ身を洗い清められたという事例にちなみ、天上天下を指した誕生仏に甘茶を注ぐ風習が広まりました。時代とともに消えてしまふ文化もありますが、今となっては寺院であつても花祭りを行わないケースが多くなってきました。参加されたお子様が親になつたとき、その記憶を次の世代に語つていただきたいだければ幸いです。

また、当日運営や配役にあつていただきました皆様には心より感謝申しあげます。

また、当日運営や配役にあつていただきました皆様には心より感謝申しあげます。